

“El feminismo es la idea radical que sostiene que las mujeres somos personas”.

ANGELA DAVIS

#02/23

MIÉRCOLES 8 DE MARZO DE 2023

Nuestro hábitat

by



hábitat

**Sílce Cristalina Respirable.
¿El nuevo amianto?**

Pag. 02

**La lucha del SAD de Bizkaia:
8 años sin convenio.**

Pag. 03

**¿Escribes, dibujas, creas?
¿Muéstranos tu trabajo!**

Pag. 03

8M Rompamos estereotipos. Rompamos brechas.

**¡Celebramos este 8M del 2023 reivindicando el fin
de los roles de género en las relaciones laborales!**

¡Celebramos este 8M con el fin de desterrar por completo los roles de género de las relaciones laborales! Por desgracia, el género todavía desempeña un papel esencial en el mundo laboral: hay trabajos para hombres y trabajos para mujeres. Los más elementales o básicos son para nosotras, mientras ellos ocupan los más cualificados. La cultura patriarcal sigue generando una visión del mundo del trabajo escandalosamente injusta para las mujeres.

Nos enfrentamos a siglos de prejuicios, de estereotipos, de discriminación. Por eso es necesario transgredir los roles que se nos han asignado y rechazar activamente una división sexual del trabajo que muestra toda su crudeza en los sectores u ocupaciones con menor salario y peores condiciones. Superar esta situación solo es posible si desarrollamos conciencia de la desigualdad que sufrimos por el simple hecho de ser mujeres y mostramos todas las brechas existentes, no solo las salariales.

Continúa pag. 02 →





Nuestra histórica lucha por la igualdad laboral sigue recorriendo nuestros centros de trabajo, y es indispensable, urgente, visibilizar a las trabajadoras de oficios o sectores masculinizados y mostrar que es posible un mundo laboral igualitario donde los roles de género hayan desaparecido.

Es urgente visibilizar a tantas y tantas mujeres trabajadoras que desempeñan su profesión en sectores masculinizados.

Con la campaña que iniciamos la semana del 8M, mostraremos desde el inconformismo, y a través de

ejemplos poderosos, que nuestra lucha es imprescindible y debe ser prioritaria. Porque solo la acción colectiva generará el impulso necesario para configurar unas nuevas relaciones laborales exentas de prejuicios, libres de los estándares e imposiciones patriarcales. Porque para trabajar en profesiones y ocupaciones masculinizadas solo necesitamos nuestro valor, nuestra constancia, nuestra preparación y cualificación profesionales. El resto sobra. Por eso te decimos:

***Rompe los estereotipos,
¡rompe la brecha!***

SCR Sílice Cristalina Respirable. ¿El nuevo amianto?

Sin la atención del amianto, el polvo de Sílice Cristalina Respirable es un grave agente cancerígeno.

Ocurrió con el amianto, responsable de 88.000 mil muertes anuales en Europa por la exposición continuada en entornos laborales, y está ocurriendo con el polvo de Sílice Cristalina Respirable (SCR), el agente causante de la silicosis, una enfermedad todavía incurable y progresiva que puede desembocar en cáncer de pulmón o en Enfermedad Pulmonar Obstructiva Crónica, provocando la muerte de las personas afectadas.

La situación es alarmante. La silicosis aparece cada vez con menos años de exposición laboral y con formas más graves de la enfermedad en la primera revisión. El perfil del paciente afectado tiene, de media, 47 años. Y los casos no paran de aumentar. Por eso llevamos más de 20 años denunciando las consecuencias para la salud de la exposición continuada a la SCR, cuando poco o nada se sabía de la silicosis fuera del ámbito de la minería del carbón, responsable del 23% de los casos anuales en España. Hoy, el 60% corresponden a trabajos de extracción de piedra natural, mientras que las marmolerías y afines acumulan el 19%.



Desde **CCOO del Hábitat**, sabemos que tras los fríos datos estadísticos hay historias reales, trabajadores y trabajadoras que desarrollaron o desarrollan su labor sin las medidas de prevención y protección adecuadas cuando, tal y como recoge la Ley, el deber de proteger la salud laboral es una obligación empresarial. Nuestro objetivo es evitar el drama de una jubilación o una incapacidad bajo el yugo de la enfermedad. Por eso exigimos una prevención e información eficaces y que las empresas responsables se hagan cargo de la situación. Y por eso, además de campañas informativas, realizamos asesorías y visitas por todo el país, centradas en los entornos laborales con mayor riesgo de exposición a la SCR: canteras de extracción, marmolerías y el sector de la construcción, entre otros.

Porque tu salud es lo primero. ¡Exige prevención!



¡Si quieres conocer más sobre la exposición laboral a la Sílice Cristalina Respirable (SCR), ven a **CCOO del Hábitat** y consulta toda la información en nuestra página web!



Fotografía: CCOO Hábitat

Un convenio justo para el SAD de Bizkaia

Ejemplar durante la pandemia, el Servicio de Atención a Domicilio de Bizkaia reclama un convenio justo.



Las auxiliares del Servicio de Atención a Domicilio (SAD) de Bizkaia continúan su lucha por un convenio justo. Tras semanas de huelga en un sector claramente feminizado y con condiciones precarias, la patronal y las administraciones vascas siguen sin atender las reclamaciones de las trabajadoras. Son ya 8 años sin convenio, 8 años sin subida salarial alguna.

Desde CCOO del Hábitat, las acompañamos en su lucha por unas condiciones laborales justas. Como dice nuestra compañera Alicia Graña: *“Somos las eternas olvidadas, aunque a todos, incluso al Gobierno, se les llena la boca al hablar de cuidados. Pero esto no va a parar aquí. Las de Comisiones Obreras somos bravas y valientes”*; **¡El SAD no se vende! ¡El SAD se defiende!**

Tu hábitat, tu espacio. ¡Muéstranos tu creatividad!

Si escribes, dibujas, diseñas... ¡Este espacio es para ti! Escríbenos a comunicacion@habitat.ccoo.es para consultar las condiciones y formatos, envía tus aportaciones y muéstranos tu creatividad.



Coordinado por:
Aida Suárez Couceiro, Secretaria de Comunicación
de CCOO del Hábitat
Textos y corrección ortotipográfica:
Rubén Sáez Carrasco

Maqueta:
Luis Vanegas
Diseño editorial:
délire studio, Madrid / info@délire.es



afílate



CCOO
hábitat